
体育 2023年5月27日

本版责编/赵叶舟 投稿邮箱：xiuzhoukan@163.com3 ·
多 一 份 精 彩

勒布朗·詹姆斯就要这样结束自己的职
业生涯？

在湖人与掘金系列赛结束之后，皇帝在接
受采访时表示接下来自己会考虑一下，究竟还
要不要继续自己的职业生涯。一石激起千层
浪，不论是在美国还是在中国，有关詹姆斯退
役的话题都冲上了社交媒体热搜榜的榜首。

难道说，詹姆斯真的已经打完了自己职
业生涯的最后一场比赛？

很显然，如果詹姆斯就这样与NBA告
别，多少会令人有些始料未及。但是，这件事
情也并非全无蛛丝马迹可循。本赛季季后
赛，湖人从附加赛打起最终杀入西决，这样一
段旅程令人感到不可思议。但对于詹姆斯来
说，过去这一个多月时间，令他感受到了前所
未有的压力。

首轮面对灰熊，湖人以4比2的总比分击
败对手。但是，那轮系列赛的舟车劳顿，以及
年轻对手们在场上展现出的凶狠对抗，都令
皇帝有些吃不消。第二轮面对勇士，湖人再
度以4比2的比分将对手淘汰。尽管从洛杉
矶到旧金山不需要经历长途飞行，但是面对
那样一支经验丰富、训练有素的球队，还是让
詹姆斯体会到心理与身体上的双重压力。

以及西部决赛面对掘金。对手的强大实

力，旅途的舟车劳顿，以及丹佛高原主场，都
让皇帝有些力不从心。系列赛的第四战，他
几乎打满了全场，砍下40分依旧无济于事。

皇帝在赛后接受采访时特意强调，到自
己现如今这个年纪，杀入西部决赛算不上什
么有意义的成就。“我不想说这是成功的一个
赛季，因为在我职业生涯的这个阶段，除了赢
得总冠军，我没有什么别的目标。你知道，我
不会因为打进分区决赛感到兴奋，我做过很
多次了。”

在这样一个赛季结束之后考虑退役，是
不是意味着詹姆斯对于自己在未来还能否赢
下总冠军，多少已经产生了一些自我怀疑。
其实在本赛季打破NBA历史得分王的时候，
詹姆斯还表示他依旧相信自己有能力带领一
支球队去赢下总冠军。此前两个赛季，湖人
受困于伤病，阵容化学反应不佳等因素，未能
有所作为。本赛季湖人在交易截止日后组建
了一套拥有一定竞争力的阵容，詹姆斯与浓
眉在季后赛阶段也保持着相对健康的状态。
湖人能够杀入西决，其实已经超出了外界的
预期。但对于詹姆斯来说，未能赢下冠军，这
个赛季依旧难言成功。

而在季后赛进行的过程当中，其实詹姆
斯也曾经与浓眉透露过一些与自己有关的未

来设想。“当谈到2024年巴黎奥运会时，我对
詹姆斯说或许我俩能再联手一次。詹姆斯告
诉我他可能在那以前就已经不打了。我以为
他错听成是2028年洛杉矶奥运会，于是我解
释说是明年夏天在美国男篮一起打球的事。”
浓眉在接受采访时说道，“詹姆斯向我重申，
他可能在那之前就已经挂靴了。”

如此看来，詹姆斯在季后赛进行的过程
当中，便已经考虑过在本赛季之后结束自己
的职业生涯。当然，另有一种声音认为，皇帝
此举是在向湖人管理层施压。其实在过去这
一年多的时间内，詹姆斯已经不止一次通过
公开采访，或者在社交媒体上发声，以达到给
管理层施压的目的。

例如说此前他与克利夫兰传出绯闻，营
造出皇帝有可能会重返骑士的言论环境。以
及他在社交媒体上点赞公羊总经理莱斯·斯
奈德的操作，暗示球队管理层应该交易未来
选秀权，从而继续围绕詹姆斯和浓眉打造阵
容争夺总冠军。这一次表态称会考虑结束职
业生涯，可能也是在向管理层施压。

其实就目前来看，湖人的阵容拥有一定
的竞争力，但是并不具备去冲击冠军的实
力。他们需要留下范德比尔特、八村垒以及
奥斯汀·里夫斯，需要补强自己的一号位，还

需要寻找一位真正的五号位。对于詹姆斯来
说，如果能够与欧文重聚自然是最理想不过
的事情。尽管湖人队的操作空间其实并不算
大，但詹姆斯还是对休赛期拥有一定的期待，
因此他可能会选择用这样的方式来给管理层
施压，而不是真的在考虑退隐江湖。

名记马克·梅迪纳联系了非常靠近詹姆斯
的消息源，他在自己的社交媒体上透露称：“他
仍热爱这项运动，仍然能打出高水准比赛，”消
息人士表示，“所以，我不认为他会退役。”

从合同的角度来看也是如此，詹姆斯刚
刚与湖人提前完成续约，未来两年有接近1
亿美元的合同受到保障。更重要的是，此前
詹姆斯反复强调，他非常期待与自己的儿子

布朗尼同场竞技。不久之前，布朗尼得到了
南加大的承诺，首轮前景被普遍看好。最快
在2024年，布朗尼就能参选，届时，勒布朗的
合同还剩下最后一年。

根据此前人们的预测，詹姆斯将会在
2024-25赛季与布朗尼完成父子同台。如果
他在今夏就选择退役，岂不是正好与布朗尼
在NBA赛场上擦肩而过？

当然，另有一种说法脑洞大开。即詹姆
斯可能会在今夏宣布退役，休养一年到
2024-25赛季再宣布复出。这样一来，他不
仅可以获得与儿子同场竞技乃至并肩作战的
机会，也能让自己的职业生涯增添更多传奇
色彩。 季孟年

詹姆斯真要退役？
心灰意冷或施压管理层

20年来，不管球迷是不是承认，但勒布朗·詹姆斯就是NBA最好的球员

德约科维奇最近接受了意大利《晚邮报》的采
访，这一次他透露了他内心的不少秘密。

Q：意大利《晚邮报》，A：德约科维奇
Q：诺瓦克·德约科维奇，你会说多少种语言？
A：英语、法语、意大利语、西班牙语。小时候会

一些德语，但我已经有一段时间没有练习了。
Q：您在网球场上用哪种语言思考？
A：塞尔维亚语。在球场上，我用塞尔维亚语发

泄，用塞尔维亚语欢欣鼓舞，用塞尔维亚语感到难为
情。当我和工作人员在一起并且不想被旁人理解
时，我会说意大利语。毕竟，他们几乎都是意大利
人：经纪人爱德华和埃琳娜，物理治疗师克劳迪奥，
运动教练马可……

Q：我知道你也会葡萄牙语、中文和阿拉伯语。
A：我会几句话。这是为了表达对这些国家的

尊重。当他们看到你在努力说他们的语言的时候，
会感到欣赏。你学会的语言越多，你的价值就越
大。我不是说作为一个人的价值，而是人际关系上
的价值，这帮助我收获更多友谊。

Q：你对童年的记忆有什么？
A：山。塞尔维亚南部的科帕奥尼克山峰。父

亲曾经在我七个月大的时候就带着我裹着围巾一起
滑雪：这显然是他告诉我的，这不是记忆，对我来说
还挺残酷的……有一天，我想我那个时候一定十岁
了，我一个人在森林里遇到了一只狼。

Q：一只狼？
A：嗯，一只狼。我感到深深的恐惧。有人告诉

我，面对这个情况时你必须慢慢撤退，视线不要离开
它。我们互相看了10秒钟，这是我一生中最长的10
秒钟，然后他向左边离开了。我经历了一种强烈的
感觉，并且这种感觉从未离开过我：这是一种灵魂、
精神上的联系。我从来不相信巧合，那只狼也不是
巧合。这是命中注定的一次短暂的相遇，但对我来
说非常重要。

Q：为什么这么说？
A：因为狼象征着我的性格。我非常亲近我的家

人，我努力履行我对其他人的责任，但有时我不得不
独自一人待着。在生活中，我经常发现自己是孤独
的，独自去完成我的使命和实现我的目标。我和那只
狼保持着精神上的交流，狼对我们塞尔维亚人来说是
神圣的，它是我们的图腾动物，是民族传统的象征，也
是在基督教之前的祖先信仰。对狼的信仰是先于现
代宗教的一种宗教。

Q：你的童年是什么样的？
A：完全自由。没有手机：太阳下山就是我该回家

的信号。森林、大自然一直是我的老师，我也希望我
的孩子可以尽可能多地参与户外活动。四岁时，我得
到了我的第一个球拍，但是我们都没有打过网球，没
有人知道那是什么。我们是一个滑雪家庭，偶像是阿
尔贝托·通巴（意大利高山男子滑雪运动员）。

Q：然后前网球运动员伊莲娜·戈西奇到了山上，
发掘了你。

A：我的父母经营着一家名为“红牛”的比萨店，店
对面建了一座网球场。那年我六岁，我不知道我是不
是命中注定要成为冠军，我曾告诉她我不相信巧合，
没有什么事是偶然发生的，一切都有原因；但我相信
运气，伊莲娜的到来就是一种好运。球场上没有我的
位置，我就在栅栏后面看着其他孩子打球，然后我打
开电视寻找网球比赛，刚刚好是温网决赛，桑普拉斯

击败了考瑞尔。第二天早上，伊莲娜走过来问我：早
上好，小伙子，你知道什么是网球吗？我说：是的，昨
天我看了在温布尔登的决赛；她说，你想试试吗？

Q：然后你就开始尝试？
A：伊莲娜在我身上看到了一些东西，我从她那

里学到了一切。如果我是一个完美主义者，那是因
为她是这样。她发掘了莫妮卡·塞莱斯，并且也通过
这种方式指导我：你想要可乐吗？莫妮卡·塞莱斯从
来不喝可乐。你想要汉堡吗？莫妮卡·塞莱斯从不
吃快餐这种训练方式也让我获得成长，为我的人生
做好了准备。我的整套方式——我吃什么，我如何
睡觉，我如何恢复，我如何思考——都深受她影响。
她带我去她家，让我听古典音乐……

Q：谁是你最欣赏的选手？
A：古斯塔沃·库尔滕，巴西人。我觉得他最有魅

力，最招人喜欢。因此，当我在2016年赢得法网时，
我请求他允许我用他的方式庆祝：在巴黎的红土上
画一颗巨大的爱心。

Q：让我们回到你和伊莲娜一起训练的那会。
1999年3月24日的晚上，那个时候你在贝尔格莱德。

A：那次空袭不是在第一天晚上发生的，而是在
第二天或第三晚发生的。我被爆炸声以及玻璃破碎
声惊醒。我母亲摔倒了，头撞在散热器上晕了过
去。我父亲喊道：诺尔，看好你的弟弟们！我那会还
不到12岁，但是最年长的。我带着马尔科和乔尔杰
走到街上，我们的公寓楼里没有避难所，所以我们跑
向我姑姑住的大楼，当时是凌晨三点，街上到处是炸
弹所造成的烟雾。我摔倒了，擦伤了手和膝盖，抬头
看的时候我的父母已经不见了，我听到隆隆声在接
近，看天空发现看到两架F117s飞过。他们向军队医
院发射了两枚火箭，在离我们五百米远的地方爆炸，
大地在震动，一切都在震动……这对我来说是一种
创伤，即使现在我也害怕突然的声音，即使只是火警
也会让我跳起来。

Q：在贝尔格莱德被轰炸的78天里，你还在继续
打网球，这是真的吗？

A：是的。学校停课了，你能做些什么对抗一次
次爆炸？其实除了继续你的生活，其他没有什么
了。我们在黎明时分起床，他们从不在那个时候轰
炸。我们去了没有袭击的区域，或者刚刚发生过突
袭的地方。对我来说，这就像一场游戏，但对我的父
母来说，这是一种可怕的压力：恐惧、需要排队买面
包、每天来电时间我母亲需要尽可能做好饭……那
场战争非常复杂，半个世界都反对我们，对我们国家
没有良好的印象，我想向世界展示，塞尔维亚也有非
常优秀的人。

Q：你一辈子都和同一个女人在一起，她的名字
也叫伊莲娜。你是怎么认识你太太的？

A：在贝尔格莱德的一家网球俱乐部里。我 16
岁，她17岁，那会她和另一位网球运动员在一起。他
赢得了一场比赛后掀起衬衫，上面写道：伊莲娜，我
爱你。我们还取笑他，我内心想：这个伊莲娜会是

谁？我没有破坏他们的感情，后来他们分手了。她
去了意大利博科尼大学学习，我在蒙特卡洛和里卡
尔多·皮亚蒂一起训练，我们分开了很长时间。她时
不时地坐火车来看我，然后我开车去文蒂米利亚接
她，我想在那个车站就度过了很多时间……因为我
选择的道路，如果她开始工作的话我们可能会分道
扬镳。她工作了三四个月最终选择了我。为此，我
对此非常感激。

Q：你停止了模仿你的同事这一行为，而且听说是
在费德勒要求你不要这么做之后，这件事是真的吗？

A：费德勒没有对我提出过这个要求，我也从没
有过停止模仿。今年在蒙特卡洛，我模仿了安迪·穆
雷、梅德韦杰夫和说唱歌手史努比·道格。我模仿别
人不是出于冒犯的目的，而是为了自娱自乐。就像
2009年在罗马站，莉亚·佩里科利当着纳达尔的面对
我说的一样：我模仿拉法是因为他赢了；如果我赢
了，我永远不会这样做。我会想：如果我在打败他之
后还模仿他，拉法会杀了我的……（笑）。

Q：你和费德勒的关系到底如何？
A：我们从来都不是朋友，彼此有竞争关系的时

候当朋友是不可能的。但我们也从来都不是敌人。
我一直很尊重费德勒，他是有史以来最伟大的球员
之一，产生了意义非凡的影响，但我和他之间没有特
别多的交情。

Q：一开始你和纳达尔是朋友，是不是当你们开
始竞争的时候友情就结束了？

A：不是这样。纳达尔只比我大一岁，我们都是双
子座，一开始我们也一起吃过饭，有那么两次。但即
便是和纳达尔，建立友谊也是不可能的。我一直非常
尊敬他也很钦佩他。多亏了他和费德勒才塑造了现
在的我。这将让我们永远和彼此相互关联，我对他们
表示感谢。纳达尔是我生命的一部分，在过去的15年
里，我见到他的次数可能都比看到我母亲还要多……

Q：为什么你会成为AC米兰的球迷？
A：因为我的父亲。还有德扬·萨维切维奇（前黑

山运动员，米兰名宿），他是一个天才。
Q：在意大利人们喜欢你，在其他地方，人们有时

候会为你的对手欢呼。就像2019年温布尔登网球
公开赛的决赛，在第五盘中，你挽救了费德勒连续两
个冠军点。

A：最后时刻我对我自己说，观众在尖叫“罗杰、
罗杰”，在我内心里这些声音变成了“诺瓦克、诺瓦
克”。那场决赛是我认为可以称得上是两场“生涯决
战”中的一场。

Q：另一场是什么呢？
A：2012年在澳网与纳达尔的决赛：一场持续近6

个小时的对抗。当我与费德勒和纳达尔对战时，大
多数时候观众都站在我的对立面。我告诉我自己：
你必须在脑海中培养力量，否则你永远不会赢。但
要把支持对手的欢呼转化为能量并不是一件容易的
事，而且它并不是一直能成功。就像迈克尔·乔丹所
说的那样：我不断失败、失败、失败，最后我赢了。

德约深度采访：我与费纳不可能成为好朋友
炸弹曾在离我500米远的地方爆炸 现代运动球队的获利方式可以有很多种。可以通过出售门

票、品牌赞助、赛事奖金、球员转会等方式来获得收益。下面
依据商业杂志福布斯此前公布的“全球50支最具价值运动
队”这里来看看全球最具价值的运动队伍前六名有哪些。

排在榜单第6名的有两家：纽约尼克斯、芝加哥熊，两支
球队价值均为58亿美元。纽约尼克斯是NBA球队中价值最高
的一支队伍，主场设立在纽约的麦迪逊广场花园球馆，这里长
年举办音乐会和其他重大活动，是纽约市的地标性建筑之一。

并列排在第4名同样是有两家：纽约扬基和纽约巨人，两
支球队价值均为60亿美元。纽约扬基是MLB价值最高的一支
球队，有超过一百年的队史，曾在40次的世界大赛中，赢得
27次的冠军。

全球最具价值运动队前三名：达拉斯牛仔、新英格兰爱国
者、洛杉矶公羊，三支球队均为NFL球队。排在第1名的达拉
斯牛仔，球队价值80亿美元（折合人民币约564亿元）。牛仔
队是NFL历史上最成功的球队之一，多次闯进季后赛，也是进
入决赛次数最多的球队，5次夺得超级碗。达拉斯牛仔主场
AT&T体育场能容纳8万人，并有可能扩大到10万人。

5月23日，世界羽联公布了最新一期的世界排名，在2023
年苏迪曼杯结束后，国羽多名球员的排名得到了提升。

男单石宇奇凭借苏迪曼杯五战全胜的表现帮助国羽实现三
连冠，他的世界排名也提升两位，重返世界前八，获得了在世
界羽联巡回赛事中的种子资格。排在石宇奇之前的分别是阿塞
尔森（丹麦）、金廷（印尼）、奈良岡功大（日本）、骆建佑（新
加坡）、昆拉武特（泰国）、周天成（中国台北）和乔纳坦（印
尼）。

女单前五没有变化，山口茜（日本）、安洗莹（韩国）、戴
资颖（中国台北）和陈雨菲分列前四，何冰娇排名第五，王祉
怡和韩悦各自下降一位，排名第8和第10。

男双项目国羽再度迎来突破，刘雨辰/欧烜屹和梁伟铿/王
昶排名上升两位，排在第三和第四位，印尼的阿尔菲安/阿迪安
托排在榜首，马来西亚组合谢定峰/苏伟译排在第二位。

女双项目也是国羽优势最大的项目，随着郑雨/张殊贤的排
名来到世界第二，陈清晨/贾一凡占据世界第一，国羽实现了包
揽女双世界前二的成就。

混双项目郑思维/黄雅琼仍然高居世界第一，日本组合渡边
勇大/东野有纱排名第二，泰国组合德查波尔/沙西丽排名第
三，韩国组合徐承宰/蔡侑玎升至第四。王懿律虽然已经退出国
家队，但王懿律/黄东萍的世界排名还没有取消，目前排在第
五，黄东萍和冯彦哲的世界排名排在第八。 裴继忠

幼年时候的德约和小伙伴们在一起

全球第一贵
达拉斯牛仔价值达到564亿人民币

三巨头很难成为朋友

石宇奇重回世界前八
国羽包揽女双世界前二


